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 Приведена математическая модель плавкой перемычки. Рассмотре-
ны теплофизические характеристики материала перемычки. Получена 
зависимость силы тока от времени его протекания. Приведены основные
электрические характеристики системы электропитания универсального
программатора. Приведен порядок программирования микросхемы 
556РТ7А. Приведены осциллограммы импульсов при программировании 
и контроле. 

Для специалистов, работающих в области автоматики и управления 
в технических системах; может быть полезна студентам и аспирантам. 

The mathematical model of a fusible crosspiece is resulted. Heat-
physical characterestics of a material of crosspiece are considered. Depend-
ence of a current strength on time of its course is received. The basic elec-
tric characteristics of system of power supplies universal programmer are 
resulted. The order of programming of a microcircuit 556PT7A is resulted.
Oscillograms of impulses are resulted at programming and the control. 
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